

Saludo a Franco

¡¡Arriba España!!

Nuestras gloriosas tropas infligieron ayer a los rojos una derrota enorme en Teruel

Y ocuparon, tomándola por asalto, toda la línea de posiciones enemigas del Alto de las Celadas y del Muletón y once cotas más, derrotando a los rojos y persiguiéndolos por el valle del Alfambra

El número de prisioneros hecho es enorme, figurando entre ellos los cuadros de oficiales, que manifiestan la enorme mortandad sufrida por los rojos en sus efectivos

LA ACCIÓN DE NUESTRAS TROPAS SE LLEVO A CABO DE MANERA PERFECTA, ALCANZÁNDOSE LOS OBJETIVOS CON EXACTITUD MATEMÁTICA Y SIENDO CAPTURADA, ADEMÁS DE GRANDES CANTIDADES DE MATERIAL Y ARMAMENTO, UNA BATERIA DEL 12'40

La superioridad en el aire se demostró de nuevo, sin que ni una sola vez lograsen los aparatos enemigos rebasar nuestras líneas, mientras los nuestros permanecían toda la jornada sobre el campo enemigo; fueron derribados, por nuestros cazas, cinco aparatos rojos y cuatro más probables

“Hoy ha habido guerra — escribe “El Tebib Arrumi” —, y de la buena. Guerra a fondo, guerra de provecho sensible; guerra triunfal, de aquella a que están acostumbrados los soldados de Franco, que cubren en una hora los objetivos señalados para dos o tres jornadas”. Y describe el brillante cronista la gloriosa jornada de ayer, que permitió a nuestras invictas tropas un avance que rebasó nuestra antigua línea de posiciones en más de 14 kilómetros. “Teruel queda ya dentro del arco de una tenaza, a merced de nuestros tiros directos, por tres de sus lados: Norte, Oeste y Sur y les queda a ellos el Este”.

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 17 de Enero de 1938 - II Año Triunfal:

Ha continuado, en el día de hoy, la batalla de Teruel. Nuestras fuerzas han tomado por asalto toda la línea de posiciones enemigas del Alto de las Celadas y del Muletón, cotas 1205, 1180, 1140, 1177, 1165, 1142, 1063, 1002, 1088, 1048 y 1189, derrotando a las fuerzas rojas establecidas en tan importantes núcleos de posiciones desde hace más de un año y persiguiéndolas por el valle del Alfambra.

El número de prisioneros enemigos pasa de seiscientos, siendo el de muertos incalculable, pues fueron materialmente deshechas las tropas que intentaron oponerse a nuestro avance y reaccionaron ofensivamente.

Una batería del 12'40 fué capturada, así como grandes cantidades de material y armamento, que el enemigo arrojó en su huida.

Entre los prisioneros, figuran sus cuadros de oficiales, que manifiestan la enorme mortandad sufrida por los rojos en sus efectivos.

La acción de nuestras tropas se llevó a cabo de manera perfecta, alcanzándose los objetivos con exactitud cronométrica.

La superioridad en el aire se demostró de nuevo, sin que ni una sola vez lograsen los aparatos enemigos rebasar nuestras líneas, mientras los nuestros permanecían toda la jornada sobre el campo enemigo.

Fueron derribados, por nuestros cazas, cinco aparatos rojos y cuatro más probables.

Uno de los pilotos enemigos, de nacionalidad rusa, se arrojó en paracaídas, quedando prisionero.

Salamanca, 17 de Enero de 1938: II Año Triunfal.

De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

La intervención rusa en la España roja

Dos diarios argelinos, “L’Echo Oran” y el “Oran Martin” han publicado recientemente un llamamiento dirigido a los intelectuales y, en general a los elementos representativos de toda Argelia, para que suscriban un manifiesto de adhesión a la causa nacional y a su Caudillo, haciendo esta iniciativa un amplio y profundo eco. Recuérdese para que el lector se explique este ambiente de euforia y simpatía, que el popular alcalde de Orán, Lambert, el de Sidi-Bel-Abes, Bellat, y otras, significadas personalidades de allá, como el abogado Gatuin, presidente federal del partido social francés, etc., han dado en diversas ocasiones expresivos testimonios de su adhesión a nuestra Causa.

El texto que, avalorado por las firmas que luego se transcriben dice así: “Un grupo de intelectuales franceses entre los cuales se encuentran Georges Claudet, del Instituto, Paul Claudel, Embajador de Francia, Georges Goyau, Abel Hermant, Louis Marin, el general Weygand, el Dr. Charles Richet, el Conde de Saint-Aulaire, el Dr. Emile Sergent, etc., acaba de firmar y publicar un manifiesto en el que se dice:

“No podemos por menos que declarar abiertamente el triunfo en España del que representa en la actualidad la civilización contra la barbarie, el orden y la justicia contra la violencia, la tradición contra la desecación, las garantías de las personas contra las arbitrariedades. Nuestra finalidad es mostrar a los pueblos y a los gobiernos que la verdadera Francia y la verdadera España están y estarán siempre unidas”.

Palabras tan sabias, tan verdaderas y tan francesas han alegrado los corazones de la inmensa mayoría de los argelinos.

Se unen a la emoción votada por los elegidos nacionales de Orán el 17 de septiembre de 1937 en el Casino de Bastrama.

En el momento en que la victoria del General Franco se hace cada vez más evidente, dando así satisfacción a nuestros deseos, sería útil que todos los intelectuales de África del Norte pidiesen a su vez el reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco para salvaguardar de los intereses franceses materiales y morales, y para afirmar una vez más los lazos estrechos de civilización de amistad y de sangre que unen a estos dos grandes pueblos latinos.

Intelectuales de Argelia, de Túnez de Marruecos, abogados, médicos, profesores, arquitectos, ingenieros, artistas, hombres de letras, os rogamos tengáis a bien enviarnos vuestra adhesión para que los nombres de todos puedan ser publicados en la prensa y para que con nuestra acción adelantemos el reconocimiento del Gobierno Nacional Español, trabajando así para asegurar la paz”.

Entre las firmas que autorizan el anterior documento figuran las de los alcaldes de Orán y Sidi-Bel-Abes antes aludidos, de Paul Reddat, presidente de la Unión Latina, del Doctor Labore, del abogado Vidal, del Caballero de la Legión de Honor Demanneville, de los consejeros principales de Bel-Abes y otros puntos, en gran número del publicista Roguefe

El Presidente del Instituto de España Don Manuel de Falla

El ilustre compositor español don Manuel de Falla, designado presidente de la Mesa del Instituto de España, nació en Cádiz el 23 de Noviembre de 1876. Hizo sus primeros estudios en su ciudad natal, teniendo como maestro con el maestro Pedrell (composición) y José Tragó (piano). En 1905 obtuvo por unanimidad el premio de la Casa Ortiz y Cussó, y en el mismo año el premio de ópera española en el concurso abierto por la Real Academia de San Fernando. En 1907 trasladó su residencia a París, donde perfeccionó sus conocimientos bajo la dirección de Paul Dukas y Claudio Debussy. En 1913 estrenó en Niza la ópera en dos actos “La vida breve”, sobre un libro de Fernández Shaw, alcanzando un gran éxito, confirmado poco después en París y Madrid.

Posteriormente compuso “El amor brujo”, sobre un libro de Martínez Sierra; “El sombrero de tres picos”; el capricho sinfónico, “Noches en los jardines de España”; la fantasía instrumental, “El retablo de Maese Pedro”, y varias para piano, de las que destacan las “Piezas españolas”.

El maestro Falla está considerado como uno de los compositores más interesantes de la escuela nacionalista española. Su técnica, modernísima e impecable, se halla puesta al servicio de un gusto depurado y de una real inspiración, caldeada por el estudio asiduo del folklore nacional, cuyos ritmos, cadencias, modalidades, líneas melódicas y ornamentación, forman la entraña de sus composiciones, sin sujetarse éstos, por eso, severamente al documento popular, sino desenvolviéndose con un marcado sello personal, que las hace inconfundibles dentro de la presente producción musical española.

La universalidad del renombre del maestro Falla se acentuó de día en día, menudeando los conciertos en que se interpretaban obras suyas y los que se organizaron con programas exclusivamente de sus producciones y con carácter de homenaje al autor, tal como el celebrado en la Sala Pleyel, de París, en Mayo de 1930, en la que Falla dirigió un programa de sus obras, alcanzando uno de los mayores triunfos de su carrera artística.

En Mayo de 1929, D. Manuel de Falla fué elegido, por aclamación, académico de la de Bellas Artes de San Fernando.

Falla es el puro creador de arte y el católico fervoroso. No vive más que para el arte y para la oración. Todos sus ingresos, cada año mayores — porque por días aumenta su prestigio mundial y la interpretación de sus obras se repite sin cesar —, los dedica a los necesitados.

Vive en un modesto y bello carmen granadino (los últimos tiempos, por su delicado estado de salud, pasó largas temporadas en Mallorca) con su hermana, y en unión de ella se acerca diariamente al templo y a las casas humildes de San Miguel y del Sacro Monte, donde D. Manuel reparte, con ejemplar humildad cristiana, todo su dinero. Vive como un cristiano primitivo, como un cristiano sincero y seguidor fiel de las doctrinas de Jesús.

Lleva varios años trabajando en la que, según sus discípulos y amigos, será una de las obras cumbres de la música europea: “La Atlántida”, según la obra del poeta catalán Verdagué.

Esta obra la tiene terminada, pero, como todo artista genial, Falla no acaba de estar satisfecho de su obra, y diariamente retoca algunos pasajes de su música.

De la entereza del maestro Falla, habla elocuentemente aquella carta que dirigió a los que organizaban una fiesta, para la cual se le pedía cooperación, durante los años tristes en que presidió el gobierno Azaña.

Don Manuel de Falla dijo en aquella ocasión: “Yo no puedo tomar parte en ninguna fiesta de arte, ni mostrar alegría, cuando Dios es perseguido”.

Este es el maestro Falla: un artista genial, uno de los prestigiosos mayores del mundo artístico europeo, y un católico y un español ejemplar.

La Presidencia del “Instituto de España” no podía encontrar una persona que dé mayor prestigio al cargo que don Manuel de Falla.

La Delegación filipina visitó la ciudad y muy especialmente los lugares por donde hicieron su entrada las tropas.

Los huéspedes expresaron la buena impresión que les había causado el estado de orden, bienestar y abundancia que se advierte en Badajoz.

Lea Vd. CORREO DE MALLORCA

“El Tebib Arrumi,” cuenta la enorme derrota roja de ayer en Teruel

Nuestro desquite no se limitó a recuperar lo que pudieron arrebatarnos, sino que rebasamos nuestra antigua línea de posiciones en más de 14 kilómetros

Hoy ha habido guerra, y de la buena. Guerra a fondo, guerra de provecho sensible; guerra triunfal, de aquella que están acostumbrados a hacer los soldados de Franco, que cubren, en una hora, los objetivos marcados para dos o tres jornadas. En todo lo que va de campaña, pocas jornadas recuerdo que fueran comparables a la de hoy, porque en ésta todo ha salido perfecto, tal como se había calculado, tal como se esperaba.

En el día de hoy, hemos conseguido, en primer lugar, aquel objetivo que yo señalo siempre como el más importante: el de batir, castigar, derrotar y poner en fuga al enemigo a causa de las bajas sufridas y del quebranto y desmoralización inherentes a todo aquel que tiene conciencia de que está luchando con un enemigo que es superior en todos los órdenes a su propia fuerza. Y hoy no ha sido grande, sino enorme el castigo infligido a las turbas rojas, que, como trataran de resistirnos en las primeras fases del combate, nos obligó a ponernos serios por un momento y emplearnos a fondo.

Los objetivos logrados hoy son: en primer lugar, que le hemos roto, deshecho, el frente defensivo de Teruel por el Norte, por el Oeste y un buen sector de la parte Sur. Después, porque, ante el empuje irresistible de nuestros batallones, no han podido ellos sostenerse en las magníficas posiciones que ocupaban, desde las que hacían punto menos que imposible, en buena táctica militar, el poder acercarnos todo lo que era preciso para estrechar todo el cerco de Teruel.

A las nueve de la mañana, porque hubo que empezar a esta hora a causa de la niebla, se inició un fuego artillero de tal ajuste y precisión que recordaba aquellas inolvidables preparaciones de los Inchortas, del Solube y de la rotura del cinturón de Bilbao. Eran impresionantes las grandes cortinas de humo que levantaban nuestras granadas en toda la línea fortificada enemiga en un frente de 10 kilómetros. Había que ver a nuestros soldados al presentarse como, en unos momentos, quedaba reducida a la nada la obra magnífica, en la que tantos y tantos rojos, durante tantos días, han empleado sobrehumanos esfuerzos.

A esta obra estupenda de nuestra artillería, vino a sumarse la aviación. Para las gentes del aire, empezó el día con un desigual combate, en que nueve cazas nuestro tuvieron que aceptar la lucha con 25 de los rojos. Cuando ya habíamos tirado a los “ratas” rojos, llegaron refuerzos, y, en su presencia, la “Temerosa” optó, como siempre, por volver el rabo y desaparecer del aire. En el resto del día hubo unos breves instantes de escaramuzas aéreas, y dos aparatos rojos cayeron para siempre en nuestras líneas, quedando prisionero un piloto ruso. Por cierto, que éste se tiró en paracaídas y cayó con plena vida, aunque hubo que darle su castigo, merecido, breve, desde luego, pues se atrevió, nada menos que a hacer uso de su pistola. Una vez co-

metido el descaro comprendió lo inútil y estúpido de su movimiento agresivo y pidió perdón con todo género de explicaciones.

Mientras la aviación completa la acción artillera, las columnas de la Infantería prosiguieron su avance. Las del Sur, encontraron una mayor resistencia, más tenaz y duradera; pero, como siempre, fué vencida. En cambio, en el Norte y Centro, la cosa fué rápida, fácil; los nuestros avanzaron por la línea casi sin disparar, porque el enemigo, desde el primer momento, se batió en retirada, que no tardó en convertirse en franco chaqueteo. Por la parte montañosa, los rojos estuvieron muy duros, muy duros; pero, después del mediodía, ondeaba nuestra bandera bendita en todo lo alto de la meseta de Celadas.

Advertido que no se trata del pueblo de Celadas, que era nuestro desde el empuje del día último del año, sino de la meseta de Celadas, situado al sur de aquel pueblo y a unos 8 kilómetros en dirección a Teruel. Todas las posiciones del sector de Celadas que acaban sobre el mismo río Alfambra eran ya nuestras a la hora indicada. Para que veáis lo que representa esta conquista, oid lo que, con frases gráficas, he escuchado al general Yagüe en un momento en que le encontré en el puesto de mando:

—Antes, los rojos, desde los altos de Celadas, tenían vista y veían todo su campo y el nuestro y nosotros, situados en el llano, no veíamos nada. Ahora, al tomarles nosotros sus posiciones, vemos todo lo que deseamos.

Yo quisiera ir detallando las mil incidencias habidas en el combate. Solo diré que, en la toma de lo alto de Celadas, fué tal el entusiasmo de los nuestros, que no quisieron aceptar el descanso a que estaban obligados y se lanzaron sobre las alturas de importancia y que aun les quedaban a los rojos en el indicado monte.

El Muletón, que ya estaban atacando otras fuerzas nuestras que provenían de la parte sur y norte, está a 10 kilómetros más al Sur del alto de Celadas, y que los rojos dominaban en absoluto. Pues, bien; esta posición, ingente y magnífica, quedó igualmente por España, interviniendo en la operación, al mismo tiempo, tres columnas, cada una de las cuales rivalizaba en ímpetu, lanzándose a un asalto verdaderamente indescribible. ¡Pobres rojos! ¡Que chaqueteo el suyo! ¡Qué modo de correr! Como habrán sido su fuga, que una batería que tenían cargada sobre unos camiones, para retirarla, sin duda, del terreno de la lucha, se la dejaron abandonada. Tiempo no encontraron para poner en marcha los motores de los camiones. Es nuestra ya esa batería y asimismo infinidad de material y más de 500 prisioneros.

Por cierto, que entre estos prisioneros, abundan ¡como no! los extranjeros. Y, caso curioso: por primera vez, hemos cogido una gran cantidad de prisioneros negros, sen-

galeses. Ahora no podrán negar que están intervinando a favor de los rojos aquellos que se dedican al juego del Comité de no intervención.

Una derrota enorme, sufrida por los rojos, porque han perdido, nada menos, los mejores de sus posiciones topográficas. Hasta esta mañana, nosotros teníamos una posición desventajosa, porque abandonamos las líneas de la parte baja y nuestra línea del sector de La Muela estaba enteramente dominada por el enemigo, que ocupaba las líneas fuertemente artilladas y atrincheradas en los altos de Celadas y El Muletón. Hoy estamos arriba, y Arriba Española, en lo más alto, y ellos en la pendiente, en el declive, en el abismo.

Hoy ha sido muy admirable la marcha, pues es más conveniente encontrarse con una cuesta abajo que con una cuesta arriba. Desde ahora, no van a poner ni siquiera asemejar a esta pendiente, que tan cobardemente han abandonado, cuando, en realidad, con un poco de valor, eran inexpugnables.

La Muela, El Muletón y los altos de Celadas, son los tres montes del campo de Teruel, y los tres son ya nuestros. Pero hay que añadir más: El Muletón y los altos de Celadas no los habíamos perdido nosotros por la sencilla razón de que nunca fueron nuestros y que hasta entonces pertenecían a los rojos. Es decir, que nuestro desquite no se limita a recuperar lo que ellos en un momento de fortuna y de sorpresa, al operar con un temporal delirio de nieve, pudieron arrebatarnos, sino que hemos rebasado nuestra antigua línea de posiciones en más de 14 kilómetros, y hoy hemos quedado instalados en la línea que desde Julio de 1936 era el frente enemigo que amenazaba y hostilizaba impune a la heroica ciudad de Teruel. Teruel queda ya dentro del arco de una tenaza, a merced de nuestros tiros directos, por tres de sus lados: Norte,

Oeste y Sur, y les queda a ellos, el Este.

Lo perfecto de la jornada, a tantas luces emocional, me impide seguir. Pero conservad esta última afirmación: pocas veces como hoy se ha demostrado la superioridad de nuestro Ejército por el fuego artillero y aéreo, que dejó paralizado, de tal forma, al enemigo, que se hallaba agazapado en una obra de fortificación que nosotros llamamos del número 5.

Hemos cogido 200 y pico de prisioneros rojos, en su mayoría internacionales, que estaban escondidos sin atreverse a salir, por el espanto que había producido nuestra intensa y eficaz preparación artillera y aérea. La batalla fué más bien una maniobra, una maniobra magnífica, con un ritmo tal como yo nunca recuerdo haber visto en mi ya larga vida de cronista de guerra. Y conste que el enemigo nos había puesto en frente sus mejores unidades. Nada menos que cinco divisiones, entre ellas las de Lister y Acaso, el célebre anarquista.

¿Qué dirán ahora las radios y periódicos rojos? ¿Qué podrán contar al mundo después de este día de fracaso tan estrepitoso y rotundo? ¿Pero no tenían un ejército tan fuerte, tan bravo y tan eficaz que forzosamente derrotaría a los nuestros cuantas veces nos enfrentásemos con ellos? ¿Derrotar a nuestro Ejército? ¡Desgraciados! A nuestro Ejército, a los soldados de España, a los soldados de Franco, no hay quien los venza, por mucho que sea el valor de los que se retinan en su contra y por grandes que sean las ayudas que les presta. ¡Españoles! Hoy que es día grande; dejadme volver a mis gritos favoritos de las grandes victorias de la España nacional: ¡Viva Franco! ¡Viva nuestro Ejército! ¡Viva España!

El Tebib Arruñal
Lunes, 17, a la noche.

Ejército del Centro

E. M.

1. Sección de Recompensas

(Continuación)

También declaró el Teniente don Dimas Magarín, que el día 24 de Septiembre último, cuando recibió el orden del Alférez de atacar a la posición de la Paridera de Arriba, del Sector de Zuera, defendida por bastante fuerza enemiga con ametralladoras y fusiles mandaba el declarante la Compañía a que pertenecía dicho pelotón. Que la misión encomendada al pelotón Botas, era la de avanzar por un barranco, al objeto de tomar una línea de trincheras enemigas y de este modo distraer el fuego de las fuerzas atacantes, que tenía por misión tomar la posición antes dicha. Que el Alférez Botas, a pesar del gran fuego que el enemigo le hacía, y del número de bajas que durante el avance iba teniendo, avanzó con tal arrojo y decisión, y arrojó de tal modo a su fuerza, que logró conseguir el objetivo encomendado, cayendo durante la acción mortalmente herido. Que por todo ello y toda vez que perdió un número considerable de sus fuerzas, puesto que de 33 hombres de que se componía el pelotón, sólo le quedaron once, y nueve o diez, le considera acreedor a la Cruz Laureada de la Real y Militar Orden de San Fernando e incluido en el párrafo cuarto del artículo 46 del Reglamento.

Que el Alférez Botas, antes de empezar a cumplir la misión encomendada, sabía que iba a una muerte segura, y así se lo oyó decir el declarante a pesar de lo cual, con gran desprecio de su vida y amor a su Patria, no vaciló en llevar a efecto con gran valentía el objetivo encomendado.

Declara igualmente el Alférez don Pedro González García, quien manifiesta que el Alférez Botas recibió el orden de tomar una línea de trincheras, que se encontraba a la derecha de la posición que ocupaba el declarante, desde cuya línea de trincheras, el enemigo hostilizaba con gran intensidad, siempre que veía cualquier movimiento, haciendo fuego de ametralladoras y fusilería. Que el declarante vio avanzar el tercer Batallón, mandado por el Comandante Sampol. Que este Batallón era perteneciente al segundo Regimiento de la Brigada de Flechas Azules, y avanzaba por la izquierda. Vio también que el Batallón de Asalto avanzaba por la derecha. Entonces el declarante cuando vio que los tanques llegaban a las trincheras enemigas, pidió a organizar las fuerzas, al objeto de establecerse en la línea de trincheras tomadas al enemigo, toda vez que las fuerzas nuestras debían seguir el avance. Que en este momento llegaba un tanque y de éste sacaron un herido, al ver al dicente (que ya lo conocía), dijo: "Ha muerto el Alférez Botas. ¡Viva España!" Que le consta que durante el avance, el Alférez Botas fué herido en una pierna, a pesar de lo cual y sostenido por el Brigada Veloz, Vi-comandante del pelotón, siguió avanzando, al mismo tiempo que sacaba la pistola y alentaba a su gente para que siguiera adelante, diciéndoles que al que se volviera le pegaba un tiro, hasta que recibiendo una ráfaga de ametralladora en el pecho, cayeron muertos el Alférez Botas y el Brigada Veloz. Que el comportamiento del Alférez Botas fué heroico, habiendo cumplido a satisfacción los deseos del Mando. Que por su comportamiento y valerosa actuación, haciendo verdadero desprecio de la vida, al no guiarle otra misión que cumplir las órdenes que por el mando le habían sido encomendadas, por su serenidad y competencia en el mando de las fuerzas, a las que supo inculcar el espíritu de acometividad, con el fin de alcanzar el objetivo señalado, como así se efectuó a pesar de haber quedado muerto y habiendo tenido un número de bajas de 26 de los 33 que componían el pelotón, cree el declarante que se le ha hecho acreedor a que se le conceda la Cruz Laureada de la Real y Militar Orden de San Fernando, creyéndole incluido en el artículo 46, inciso cuarto del Reglamento.

INFORMACION DE PALMA

Gobierno civil

COMITE DELEGADO DEL PATRONATO NACIONAL ANTI-TUBERCULOSO

Relación de los donativos recibidos durante la segunda quincena del mes de diciembre de 1937:

Suscripción Ayuntamiento de Felanitx, 500 pesetas.

Ayuntamiento de Felanitx, 250; don Mateo Caldentey Suau, 250; don Bartolomé Sagrera Escalas, 250; Junta municipal de Beneficencia de Felanitx, 250; don Alejandro Tejedor San José, 250; Suscripción Ayuntamiento Deya, 250; Idem de Puigpunyent, 500; Idem de Esporlas, 294; Idem de Artá, 1.250; Idem de Inca (tercera lista) 395'00; don Jaime Enseñat Alonso, 250; Ayuntamiento de Ses Salines, 250; Ayuntamiento de Costitx, 257; Ayuntamiento de Andraitx, 500; don Rafael Blanques Tolosa, 250; don Juan Saridakis, 1'000; Ayuntamiento de Pollença, 1'000; don Pedro Mayrata Fiol, sobrepeso almendras, 25'00.

Total pesetas, 7.971.

Se han recibido además, las siguientes participaciones de la lotería Pro-Combatientes, del sorteo de Navidad ninguna de las cuales ha resultado premiada; don Jaime Pujol, un décimo (5 pesetas) del número 3771; don Antonio Muntaner, 5 pesetas en el número 3.012; don Antonio Muntaner, 5 pesetas, en el número 12.939.

Palma, 31 Diciembre de 1937. — II T. — El Tesorero, J. Roca.

La festividad de San Antonio Abad

Ayer, en la iglesia de San Antonio de Viana, con motivo de la fiesta de su Titular, se celebraron solennemente cultos en su honor.

Desde las cinco y media se celebraron misas rezadas, con asistencia de numerosos fieles.

A las diez y media, en el altar mayor, que se hallaba muy adornado e iluminado, tuvo lugar la solemne Misa Mayor, siendo el celebrante el Rdo. D. Juan Arnuell, Vicario de la iglesia Parroquial de San Miguel, asistido de diácono por el Rdo. D. Andrés Jaume y de subdiácono por el Rdo. D. Mateo Canet, ambos Presbíteros.

Pronunció el sermón panegírico del Santo el Rdo. D. Antonio Garau, Vicario de Santa Eulalia, y se cantaron la Misa del Maestro Perossi "Hoc est corpus meum".

Durante todo el día la iglesia fué muy visitada.

MENORQUINES

Dados todos la sensación de ser uno solo con una decisión, una fe de vencer y salvar nuestra Patria, y así salvaremos y ayudaremos a nuestra querida Menorca.

Jefatura de Antiaero-náutica

D. Juan Saridakis entregó a esta Jefatura un donativo de mil pesetas, que se han destinado a la construcción de un refugio en los comedores de Auxilio Social en Santa Catalina, haciéndolo público como reconocimiento de esta Organización de la D. P. A., a tan ejemplar desprendimiento.

Palma 15 de Enero de 1938. - II T. El Secretario General, Firmado: V. Valls y Gadea.

Ha sido denunciado a esta Jefatura el paisano Lorenzo Alou Pou, por haber entrado en el refugio de Porto-Pi, infringiendo el Edicto de 13 de Octubre de 1937, por lo que se le ha impuesto la multa de 25 pesetas.

Palma, 15 de Enero de 1938 II T.

Boletín religioso

MIERCOLES, DIA 19 Santos María y compañeros mártires y Canuto, rey

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia parroquial de San Jaime, en honor del glorioso Mártir de Jesucristo San Sebastián.

A las seis y media, Exposición del Santísimo.

Por la noche, Rosario, Novena del Santo y reserva de Su Divina Majestad.

VISITA

A Nuestra Señora de Lluç, en la iglesia parroquial de San Nicolás.

En el Asilo de Belén

El próximo jueves 20 de los corrientes, festividad del Patron de Palma, San Sebastián, a las 4 en punto de la tarde, se representarán por los pequeños asilados unas escenas pastorales y otras patrióticas que llamarán la atención de cuantas personas las presenciaren.

Al acto quedan especialmente invitados los protectores del benemérito Asilo que cobija a los niños pequeños desamparados, y todos quienes sientan simpatía por obra tan cristiana y tan social.

Antes de la función podrán ser visitadas las dependencias del Asilo establecido en el Convento que las Religiosas de la Caridad tienen en el caserío de La Vileta.

Su hijo va a reír si escucha la emisión que la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. organiza para el próximo jueves ante el micrófono de Radio Mallorca después del servicio informativo de las dos de la tarde.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

SECCION FEMENINA

La juventud varonil en armas, gana a España con esfuerzo de sangre y de vidas.

No es puesto de fuego el de la mujer; pero mientras luchan sus hermanos en la guerra, van ganando las mujeres posiciones de paz.

La juventud femenina movilizad cooperadora, en número, en disciplina y en unión, como nunca, a la tarea de revolución y de hacer Patria.

No sólo sin costumbres, pero aún contra la costumbre, sin preparación y sin maneras, han salido las mujeres de una rutina de paz, en el desasosiego de una lucha.

Para la Guerra y los que la hacen: La oración por el caído. El cuidado por el que sufre. La atención para el que combate. Por la Justicia Social: El pan del hambriento. La sed del sediento. Y el vestir del desnudo. Por el Campo y sus fatigas: Por el abandono de los siglos. Por el brazo cansado. Por la mano envejecida.

(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.)

Hermanidad de la Ciudad y el Campo La Falange nos da la novia: hay que salir a trabajar al campo. Y la mujer Nacional-Sindicalista se apresura a cumplir esta orden. Con la blusa blanca, el gran delantal de azul mahón y la cabeza rodeada por el pañuelo de lunares, va la camarada recordando aquella voz entra y segura que nos dijo: El Campo es España.

Y ella va a trabajar por el Campo, por España, por lo que quiere la Falange.

Cuando después de izadas las banderas, comienza la labor, entona la canción de la Falange. "Cara al Sol" ella también, no tiembla su brazo, recto y seguro como una flecha de nuestro haz.

Y empieza la labor. Esparciéndose por el campo, van las notas alegres de una canción y el rumor de las banderas que al moverse cortan el aire. El viento se va contando lo que hace la camarada azul. Y la camarada sigue trabajando.

No importa que sus manos se estropeen; está ganando con su esfuerzo el pan de España. La sonrisa irónica con que quizá la recibió la camarada se ha trocado en admiración: Quién conoce en esta mujer que viene a trabajar con ella, a la chica de la ciudad que distribuye su tiempo en trece el cocktail y el salón de baile?

El sol declina. Va acabándose la tarde y con ella la labor del día.

Se reza el Angelus. Y se arrian las banderas del Renacer del Imperio. La de sangre y oro y la roja-negra de los sindicalistas con las Flechas y el Yugo de Isabel y Fernando.

¡Arriba España!

M. E. Marzal

(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.)

O. N. S.

SINDICATO DE COMESTIBLES Y SIMILARES

Debiendo repartirse una partida de Género de gran consumo, se ruega a todos los Camaradas asistir al sorteo que se verificará entre los Socios, el lunes 17 corriente, a las 3 de la tarde en San Miguel, número 191. — El Delegado.

AUTOMOVILISTAS!...

evitado peligros y multas!... usad los

CUBRE FAROS ALOMA

y obtendréis la máxima luz reglamentaria. Llevad el coche a Avda. A. Roselló, 98 y por 3'50 ptas. cada uno, se confeccionan a medida, del modelo reglamentario y revisados por la D. P. A.

LA EQUITATIVA

(FUNDACION ROSILLO)

Compañía de Seguros genuinamente española.
Seguros, Vida, Incendios, Accidentes, Transportes, Robo.

Reaseguros

Luz, 5 - pral

Teléfono 2-4-2-9

Escuela de niñas en la plaza de Pedro Garau

Abiertas de nuevo las escuelas de la Plaza de Pedro Garau por disponer de ellas dos unidades de niñas allí existentes se reserva el puesto a las matriculadas del pasado curso hasta el día 22 del actual.

"Los Gavilanes"

Ayer, en el Teatro Lírico, a beneficio de los muchachos que integran la Centuria Expedicionaria de esta ciudad, se volvió a representar la zarzuela de "Los Gavilanes". El teatro estaba lleno casi por completo.

Todos los actores estuvieron espléndidamente. El tenor Cano y Vives cantaron sus romanzas magníficamente, así como la tiple Srta. Catalina Coll.

Los cómicos Masanet y Miguel Caldentey estuvieron bien.

Los coros también actuaron magníficamente, siendo repetidamente aplaudidos por el gran número de personas que llenaba el local, siendo repetidas algunas escenas.

Hubo algunas variaciones entre el elenco artístico. Miguel Vidal no pudo ayer interpretar el papel de Triquet, siendo sustituido por Miguel Caldentey, que estuvo bien en su papel.

El papel de Renata sufrió también variación, por encontrarse ligeramente indispuesta la bella Srta. Mercedes Luis, siendo ésta sustituida por su hermana la Srta. Aurora Luis, que estuvo igualmente muy bien.

Antes de terminar la zarzuela el maestro Barata subió al escenario, siendo aplaudido por cuantos llenaban el local.

Próximamente, en el Teatro Lírico actuará la Agrupación Artística de Manacor, a beneficio del refugio que se construye en el Comedor de Auxilio Social de Santa Catalina.

Los Bancos

El próximo jueves, con motivo de la festividad de San Sebastián, los Bancos de esta ciudad sólo permanecerán abiertos de once a doce.

MENORQUINES

En Menorca fué feliz, tus camaradas, tus amigos, han sido víctimas de la barbarie roja sufriendo miserias y hambre; tú que has tenido la suerte de estar en la España Nacional, en la España de Franco y de Falange no te has percibido de ello, por lo tanto como buen Menorquin inscribete en la Delegación Insular Menorquina, y así en su día podrás prestarle el debido auxilio.

La "Capilla Clásica de Mallorca"

El domingo, por la tarde, en la capilla del histórico Palacio de la Alnudaia, donde tiene su sede la agrupación coral la "Capilla Clásica de Mallorca", se cantó la "Sibila".

La "Capilla Clásica" antes de entonar el "Canto de la Sibila", base del concierto, cantó, con su peculiar maestría, bajo la dirección del Rdo. Sr. Tomás, unos espléndidos "Villancicos" los más selectos de nuestra tradición, recogidos, en una "Corona de Nadal's", estrenándose entre ellos uno titulado "Canción de Cuna" del maestro Oliver sobre letra de Costa y Llobera, que fué cantado por la Srta. Tomás, y otro "Villancico" del Rdo. Sr. Tomás, sobre un texto de Fernán Caballero

La solista de este villancico fué Conchita Morrell Rovira.

Ambas solistas lograron cálidos aplausos, de los que participaron también los autores de las obras.

Grandes aplausos alcanzaron también todas las demás composiciones, cantadas con singular maestría, destacándose una hermosa composición de Mas Porcel y el "Adeste Fideles" del Rdo. Sr. Tomás que obtuvieron el éxito de siempre.

Cerró el concierto la interpretación de nuestro glorioso "Himno Nacional", escuchado por todos con verdadero fervor, al final del cual entre los aplausos que se prodigaron a los intérpretes se dieron varios "Vivas a España".

Asistió selecta concurrencia entre la que figuraban el Comandante General Militar y otros distinguidos jefes del Ejército.

Notas de sociedad

Velada artística en casa de D. Antonio Torrandell

Anoche, con motivo de celebrar su onomástico el notable compositor y maestro de piano don Antonio Torrandell, reunió en su casa a gran número de sus amistades, entre las que se hallaban distinguidos artistas y personas de nuestra más distinguida sociedad. Después de obsequiarlos con selecto lunch, sus alumnos ejecutaron escogidas composiciones al piano, en las que demostraron la excelente orientación musical y perfecta técnica de su escuela.

Las señoritas Juana Coll y Magdalena Llabrés, a pesar de su tierna edad, dijeron muy bien Sonatas de Diabelli y Kunlaur. Paqueta Biblioni interpretó puramente una Romanza de Mendelssohn y una sonata de Beethoven. Otra sonata del mismo autor interpretó, con mucho acierto, Antonia Roselló, y Catalina Bosch, aventajada alumna, laureada ya con premios en el Conservatorio dijo, con gran técnica y perfecta dicción, un Concierto de Mozart y el estudio "Esplendor de primavera", del maestro Torrandell. Todas ellas fueron largamente aplaudidas y felicitadas por la distinguida concurrencia.

Con insistencia fué reclamado, como concertista, el señor Torrandell, quien, cediendo a los ruegos, interpretó un verdadero programa de concierto. Con arte exquisito, dijo la hermosa canción de Schumann "Ma fiancée", enriquecida pianísticamente por Liszt, y a petición, la composición de temas mallorquines "So'n Balle", que fué aclamada por los asistentes.

A continuación, y ya en pleno entusiasmo, fué ejecutando, con exaltado espíritu, en ímpetu de Chopin, y creciendo más y más, una polonesa del mismo autor, acabando con la gran composición de Liszt "San Francisco sobre las aguas". Su labor admirada

table de concertista fué un éxito sonal y una muestra de la que sus discípulos poseen en fácil arte.

Hallándose entre la concurrencia, exquisito poeta y académico de Lengua don Lorenzo Riber, fué citado para que recitara algunas sus poesías y, ante la insistencia, amablemente, dijo sus magníficas composiciones "Galicia", "Pome de sa pellisa" y algunas otras, las cuales causaron explosiones de entusiasmo.

La concurrencia salió entusiasmada de la sesión de elevado nivel artístico ofrecida, así como de la hospitalidad con que hizo los honores, Srta. de Torrandell.

El hogar de nuestros amigos Comandante de Infantería don Fuster Rossinol y distinguida esposa se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso niño.

Restablidos Se encuentra restablido un ligero dolencia que durante algunas días la ha retenido en cama largamente Srta. Maria Tous Lladra, hija de nuestro estimado amigo y doctor de "La Última Hora", don José Tous Ferrer.

Restablidos Por doña Ana Torres y pariente sobrino Lorenzo Borel Torres, Freirol de la mano de la bella Srta. Marina Hilda Bosch y Bestard. La boda se celebrará en breve.

Después de la enfermedad sufrida, hallase ya convaleciente el querido profesor de música y compositor D. N. Coll Thomás.

Celebramos su completa y lícita curación.

Fallecidos A la edad de 52 años, ha fallecido en Buñola el teniente de Infantería don Fausto Sedano Loza, después de recibir los Santos Sacramentos en la Bendición de Su Santidad.

Militar pundonoroso y perfectísimo ballero, por su bondad y su agradable era muy apreciado por todos los que lo conocieron.

A su afilida esposa, doña Armina Orella, a sus hijos don Antonio Ramón, D. Víctor, D. Fausto Julián don Carmen y D. Angel, manos y demás familia, les enviamos nuestro muy sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad, siendo recibido los Auxilios Sociales, don Miguel Buades Miquel, Jefe de Negociado de Obras Públicas.

Q. E. P. D. De trato sumamente afable y agradable fué el finado muy apreciado por todos cuantos le trataron.

Su muerte será muy sentida, como a su afilida familia, especialmente a su esposa doña Maria Puigover, a sus hijos don Miguel, don Comandante de Infantería y don Jaime, a su hermano don Antonio y a su hermano político el escritor y alto empleado Miguel Puigerver, les enviamos nuestro testimonio de nuestro sentido pésame.

Camara Oficial de la Piedad Urbana de Baleares

Se rán satisfechos a los propietarios, desde el 21 al 31 corriente — y horas de 10 a 12 de los días 21, 22 y 24 de 12 a 2 de las restantes — los alquileres correspondientes al pasado mes de Diciembre, previa presentación de la cédula y de los recibos de conformidad justificativos de haber efectuado los pagos de 100, 50 y 25 pesetas; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

Prórroga de tarjetas Serán satisfechos a los propietarios, desde el 21 al 31 corriente — y horas de 10 a 12 de los días 21, 22 y 24 de 12 a 2 de las restantes — los alquileres correspondientes al pasado mes de Diciembre, previa presentación de la cédula y de los recibos de conformidad justificativos de haber efectuado los pagos de 100, 50 y 25 pesetas; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

Prórroga de tarjetas Serán satisfechos a los propietarios, desde el 21 al 31 corriente — y horas de 10 a 12 de los días 21, 22 y 24 de 12 a 2 de las restantes — los alquileres correspondientes al pasado mes de Diciembre, previa presentación de la cédula y de los recibos de conformidad justificativos de haber efectuado los pagos de 100, 50 y 25 pesetas; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

Prórroga de tarjetas Serán satisfechos a los propietarios, desde el 21 al 31 corriente — y horas de 10 a 12 de los días 21, 22 y 24 de 12 a 2 de las restantes — los alquileres correspondientes al pasado mes de Diciembre, previa presentación de la cédula y de los recibos de conformidad justificativos de haber efectuado los pagos de 100, 50 y 25 pesetas; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

Prórroga de tarjetas Serán satisfechos a los propietarios, desde el 21 al 31 corriente — y horas de 10 a 12 de los días 21, 22 y 24 de 12 a 2 de las restantes — los alquileres correspondientes al pasado mes de Diciembre, previa presentación de la cédula y de los recibos de conformidad justificativos de haber efectuado los pagos de 100, 50 y 25 pesetas; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

Prórroga de tarjetas Serán satisfechos a los propietarios, desde el 21 al 31 corriente — y horas de 10 a 12 de los días 21, 22 y 24 de 12 a 2 de las restantes — los alquileres correspondientes al pasado mes de Diciembre, previa presentación de la cédula y de los recibos de conformidad justificativos de haber efectuado los pagos de 100, 50 y 25 pesetas; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

Prórroga de tarjetas Serán satisfechos a los propietarios, desde el 21 al 31 corriente — y horas de 10 a 12 de los días 21, 22 y 24 de 12 a 2 de las restantes — los alquileres correspondientes al pasado mes de Diciembre, previa presentación de la cédula y de los recibos de conformidad justificativos de haber efectuado los pagos de 100, 50 y 25 pesetas; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

Prórroga de tarjetas Serán satisfechos a los propietarios, desde el 21 al 31 corriente — y horas de 10 a 12 de los días 21, 22 y 24 de 12 a 2 de las restantes — los alquileres correspondientes al pasado mes de Diciembre, previa presentación de la cédula y de los recibos de conformidad justificativos de haber efectuado los pagos de 100, 50 y 25 pesetas; debiendo los propietarios llevar moneda fraccionaria suficiente para el cambio.

CARTELERA CINEMATOGRAFICA

Para hoy

PRINCIPAL. — No hay bajador. — "El bailarín y el bajador", por Antonia Colomé y Sureda. — "La vida negra", por Lida Barowa y Gustaw Froja. — "Nocturno", por Lida Barowa y Gustaw Froja.

PROTECTORA. — "Tarzán y las fieras", por Ruster Crabbe. — "La vida negra", por Lida Barowa y Gustaw Froja. — "Nocturno", por Lida Barowa y Gustaw Froja.

RIALTO. — "Nocturno", por Lida Barowa y Gustaw Froja. — "La vida negra", por Lida Barowa y Gustaw Froja. — "Nocturno", por Lida Barowa y Gustaw Froja.

SALON MALLORCA. — No función.

(Esta cartelera no indica recodación de las películas que en se anuncian)

SE VENDEN

O se traspasan las existencias de pequeña tienda de comestibles y de todos los enseres para Bollería barata.

Razón: Aceite, 12.

MAQUINA SINGEL para sastrer, bobina central, nueva, vendo. Jaime II, 68 - 2º.

FIJESE Con quien se asegura Vd. del riesgo de un fallecimiento en hogar. "LA FUNERARIA LLORENTE" ES LA MEJOR GARANTIA Calle de la Unión, 23 - Teléfono

El día del plato único se traslada al jueves

Creación del Consejo general de farmacéuticos

Salamanca. — El Boletín Oficial del Estado publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
Orden del Gobierno general por la que se dispone que, en vista de que la Cuaresma no es lícito el consumo de carne en viernes, se dispone el día del plato único se traslade al jueves.

La crisis francesa TEJER Y DESTEJER (Crónica de Radio Nacional)

«Hemos rizado el rizo», dijo ayer de Chautemps, cuando el Presidente de la República francesa, Le Douarin, le encargó que formase Gobierno, después del fracaso de Bonnet y de León Blum.

«Sr. Bonnet no pudo cumplir el cargo que se le había confiado por falta de apoyo. Blum, a su vez, tampoco pudo hacerlo, porque, como él mismo dijo, había tratado de realizar una combinación audaz, tanto que ella ha fracasado. «He tratado de realizar esta combinación a base del Frente Popular y de sus tres partes — socialista, comunista y radicalista — este último se ha negado a recibir la colaboración con los comunistas, y en estas condiciones he tratado de resignar el encargo, pues el quiero hacer perder al país ni un minuto, ni una hora, para lograr una satisfacción personal.»

«¿Qué palabras más deliciosas. M. Blum. La solución de la crisis, según deriva de sus manifestaciones, no es más que una satisfacción personal. M. Blum, le han dado con la puerta en las narices. Veamos ahora las últimas declaraciones de Chautemps: «Ante la influencia del Presidente, y lo profundo de la crisis, decidí aceptar la comisión que se me encomienda. Ya ha dicho que M. Blum quiso salir a la base del Gobierno y consistió en un plano nacional, y que esto pudo llevar a cabo su aspiración. En vista de esto, yo voy a intentar

Comandancia Militar de Baleares

El General del día 16 de Enero de 1937 II. T., en Palma de Mallorca, ha acordado lo siguiente:

SUBSIDIOS

En lo sucesivo los individuos que sean prórrogos de primera clase y tengan derecho al subsidio Pro-combatiente, lo percibirán todos los días que estén presentes en filas y a cante estos.

PERMISOS — SUBSIDIO PRO-COMBATIENTE.

Con objeto de evitar torcidas interpretaciones respecto a la situación de los individuos que prestan servicios en filas diez días al mes, se recorda una vez más que el tiempo que se encuentran en sus casas debe considerarse como disfrut de un permiso, por consiguiente, se considerará como disfrute de un permiso de permiso ni ser admitidos tales paises para trabajar en establecimientos militares.

En consecuencia, todos los Jefes de Cuerpo, Centros y Dependencias que tengan trabajando como obreros o empleados a individuos que se encuentren en las condiciones anteriores, dispondrán el cese como obreros o empleados civiles o autorizados, dándose cuenta de los consideren indispensables, para ceder a su destino o agregación, tales soldados, en caso de estallo conveniente. Debiendo percibir, que tengan reconocido derecho a pro de primera clase, el subsidio Pro-Combatiente, que les corresponde por sus circunstancias con arreglo al Decreto número 174 y modificaciones posteriores.

Que de orden de S. E., se publiquen a los efectos oportunos.

Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo

Donativos

Miguel Negre Serra, fabricante de pastas, ha hecho donativo de un litro ligero a favor de la Suscripción Nacional y para el servicio del Ejército.

También en la Suscripción Nacional han ingresado los siguientes donativos:

50'50 ptas., donadas por la tripulación del vapor «Jaime II», importe de un día de haber.

1'70 ptas., de distintos fabricantes de calzado de Lluçmayor; de la ciudad de Autores, por renuncia de derechos inherentes a una fundación patriótica; de D. Ignacio Puiguer, dueño de la fábrica de aser y moler «La Constancia» y sus

obreros; de D. José Noguera, D. Juan Cabañá, D. Miguel Hernández y D. Mateo Salvá, todos de dicha localidad.

1.632'45 ptas., contribución voluntaria de los obreros y demás personal que hace material de guerra en las diversas fábricas y talleres de Mallorca.

1.072'37, donadas por varios fabricantes de calzados y sus obreros; D. Gabriel Prohens, carpintero; D. Pablo Salvá, dueño de un taller de reparación de autos y bicicletas, y sus obreros; y Viuda de Matías Salvá, fabricante de cajas de cartón y sus obreras. Todos ellas de Lluçmayor.

130'30 ptas., entregadas por la Comisión de Festejos de Reyes Magos, de La Puebla.

S. E. agradece los donativos.

Multas

Al vecino de Lluçmayor don Damián Rafal Puigserver se le ha impuesto una multa de 934'50 ptas. por no haber declarado a tiempo la tenencia de 22 hectolitros de almendra además, se le ha incautado el género.

También al vecino de Lluçmayor D. Juan García Garau, por no haber declarado a tiempo la tenencia de 5 hectolitros de almendra, se le han impuesto multa de 212'25 ptas. y se le ha incautado el género.

El importe de las mencionadas multas ingresará en los fondos de la Suscripción Nacional.

Para un refugio

Los obreros de la «Casa Budes» han entregado durante el mes de diciembre último 531'85 ptas., para ayudar a las obras de un refugio que se construye en las inmediaciones de dicha fábrica.

Servicio de Plaza para el día 18 de Enero de 1937 II. T.

Jefe de día — Comandante de Infantería D. Mateo Besch Sansó.

Imaginario: Comandante de Infantería D. Luis Moragues Cabot.

Visita Hospital: segundo y último Capitán de Artillería.

De orden de S. E.: El Teniente Coronel Jefe de E. M.: Carlos Marin de Bernardo

LUIS TERRASA PROCURADOR

Ha trasladado su despacho a la calle del Real, 4 entlo. (frente San Miguel). Tel. 24-75.

¡Buenas noches, señores!

La charla de anoche del General Queipo de Llano Las tonterías de los rojos

¡Buenas noches, señores!

Los rojillos, creyendo obtener ellos grandes victorias, declaran, y han declarado siempre por sus emisoras, gran cantidad de tonterías. Siempre, durante mucho tiempo, sobre todo después de la conquista de Teruel llevada a cabo gracias a una traición, no puede pasar ni un solo día sin que hablen de esta ciudad. Una emisora roja, afirmando, dice: «La guerra no va a terminar! Quienes se lo creen, están equivocados. La guerra se inicia ahora». Dicen también que todos nosotros, los fascistas, estamos completamente perdidos.

Una derrota enorme de los rojos en Teruel

Para convencerlos de lo contrario, voy a dar cuenta de una noticia, que no creo que les agrade mucho:

HOY, EN EL NORTE DE TERUEL, NUESTRAS FUERZAS HAN ROTO LA LINEA DEFENSIVA ENEMIGA, OCUPANDO LA IMPORTANTE POSICION LLAMADA EL ALTO DE CELADAS Y LA OTRA, NO MENCIONADA IMPORTANTE POSICION LLAMADA CERRO DEL MULETON, QUE SE EXTIENDE HACIA EL SUR.

Como puede verse, la operación, llevada a cabo hoy a retaguardia de las fuerzas que tienen los rojos en Teruel, y que, debido a esta operación, se encuentran en una situación difícilísima, ha roto el frente enemigo, y los rojos, ahora, que ya ven por completo la gran derrota que han sufrido, no hacen nada más que correr como verdaderos locos, en busca de un refugio para su gran derrota.

La victoria nuestra ha sido espléndida

¡Ya lo dije! ¡Ellos no me creían! La verdad es que la victoria obtenida por nuestras fuerzas en el día de hoy ha sido espléndida: han logrado cortar, en su formidable avance, las dos carreteras, las únicas que tenían los rojos por el Norte.

Una de ellas, es la carretera que, desde Camín-Real, pasando por Vive del Río y Portal Rubio, se dirige a la capital del bajo Aragón, que ha sido cortada merced al oportuno avance que han llevado hoy a cabo nuestros soldados, pese a la resistencia que ofrecía el enemigo para no dejar paso a nuestros infantes.

La otra carretera cortada, también merced al impetuoso avance de nuestros soldados en este frente turolense, ha sido la carretera que, desde la población, ya nuestra, de Vive del Río se dirige también a la zona turolense. Como se ve, las únicas comunicaciones que los rojos tenían con el Norte, han quedado cortadas por completo, y ahora, para

Delegación de industrias De interés para los industriales

Al objeto de dar exacto y urgente cumplimiento a la Orden de la Junta Técnica del Estado del 6 de Noviembre de 1937 (E. O. del día 8) todos los industriales de esta Provincia que posean el Certificado de Productor Nacional o lo obtengan antes de darse por terminada la confección del «Catálogo Oficial de la Producción Industrial de España», deberán solicitar de la Delegación de Industria calle del Sindicato núm. 198 pral. izquierda de 9 a 1 un pliego de «Instrucciones», una «Hoja-modelo» de página del Catálogo y una «ficha» del cuestionario oportuno, todo ello con el fin de la rápida ordenación, clasificación, impresión, encuadernación y reparto.

Todo productor Nacional provisto del Certificado que lo acredite como tal y que en un plazo de quince días no haya recogido los documentos citados y de un mes a contar de la fecha de su entrega por la Delegación de Industria, no haya remitido a esta fecha datos correspondientes a su industria, cumpliendo los requisitos que señalan las «Instrucciones» a los productores, que acompañan a la página - modelo, significarán, con su actitud, que renuncian voluntariamente a las prerrogativas y ventajas

que ellos puedan escaparse, huyendo como locos, solo les queda una sola carretera; la que, desde Teruel, se dirige a la zona de Levante, mejor dicho, la que va hacia Castellón de la Plana, que, en una bifurcación, se dirige también a la población roja de Sagunto.

Ahora sí que los rojillos no pueden pretender ya tener un Ejército invencible, porque ha sido ahora derrotado por nuestros soldados, que han roto toda la línea de trincheras enemigas y logrando ocupar aquellas dos posiciones importantísimas que ya he citado anteriormente.

La victoria nuestra ha sido enorme, hemos cogido numerosos cañones y hemos hecho más de 100 prisioneros, que han caído en nuestro poder.

También en el aire el triunfo ha sido para nosotros; hasta ahora me han comunicado que tres aparatos enemigos han sido derribados por nuestros cazas en combate aéreo, y que por nuestras piezas antiaéreas, un aparato rojo más ha sido derribado. Por lo tanto, hasta ahora son cuatro los aparatos rojos derribados. Cuando llegue el parte oficial, podrá dar cuenta de la relación exacta de los aparatos derribados.

La crisis francesa

Y ahora, hablemos un poco de la situación de Francia, cosa que interesa no sólo a Europa entera, sino también a España. La crisis que amenaza a la nación francesa continúa aun sin resolverse. Parece que el juicio Blum, que era el encargado de formar Gobierno, ha fracasado en su intento. Otra vez, parece que se ha encargado de formar el Gobierno el Sr. Chautemps, que ha sido el que hasta ahora ha tenido la jefatura del anterior Gobierno.

Es necesario que el señor Chautemps logre formar Gobierno, para que la nación francesa pueda salvarse del caos que la amenaza, y de la única manera que, en verdad, puede lograrlo es haciendo que el nuevo Gobierno que rijan la nación francesa sea fuerte y digno y que tenga autoridad suficiente para vencer cualquier oposición que pueda encontrar. La nación francesa debe encontrar los patriotas dispuestos para su salvación.

¿Dónde están los revoltosos?

Ahora, voy a dar cuenta de algunas de las muchas tonterías que dicen los rojillos referentes a nosotros. Afirman que el general Martínez Anido, Delegado Nacional de Orden público, ha nombrado delegados suyos en San Sebastián, Sevilla y Pamplona.

Los rojillos se preguntan a sí mismos por qué el general Martínez Anido solo los ha nombrado en estas tres poblaciones y en las demás no. Ellos, para dar contestación a su pregunta, afirman que ha sido porque han estallado sublevaciones, motivadas por los fasciosos, en estas ciudades. ¡A ver, vosotros, los que estáis ahí! ¿Dónde están los revoltosos, que dicen los rojos?

¡Son tan idiotas estos rojillos! No saben ni siquiera lo que se dicen.

A continuación el General da cuenta de la lista de donativos, lee el parte oficial y da también algunos comentarios, terminando con esto su charla.

VENDO COCHE

Ford 8. H.P. casi nuevo.—14.000 Km. recorridos trato directo. Razón Plaza Santa Eulalia, 10.

El cautiverio del Obispo de Teruel

¿Qué hacen Aguirre e Irujo?

Los rojos tienen preso al Obispo de Teruel, que sufre cautiverio de los asesinos; los mismos que asesinan a 16.000 sacerdotes y a once príncipes de la Iglesia; la chusma en sus periódicos relata aunque parezca imposible sus habituales calumnias e insultos soeces dirigidos al señor Obispo de Teruel; las radios tampoco son ajenas a esta campaña de difamación, distinguiéndose la emisora

de la Flota republicana con su incitación al asesinato.

El gobierno rojo siente más escrúpulos, pero es por hipocresía, estos: sacrifican la prensa a razones políticas. ¿no oyen Aguirre e Irujo las insidias que se lanzan contra el Obispo de Teruel? Entonces; cómo se atreven a llamarse católicos si no saben defender a los príncipes de la Iglesia?

Juran la bandera los alumnos de la Academia de Avila

Avila. — En esta capital, a las 11, ha tenido lugar el solemne acto de la jura de la bandera por los alumnos de la Academia militar. Antes, se celebró una misa de campaña en la plaza de Santa Teresa. Después desfilaron los alumnos ante el Gobernador, ante el cual prestaron su juramento.

El Consejero Nacional D. Esteban Bilbao pronunció un vibrante discurso de un alto sentido patriótico.

Desfilaron después por delante de los generales Orgaz y Serrador las tropas, milicias, pelayos y flechas. También desfiló la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y los obreros de la sección de ferroviarios.

Se dieron vivas a España y al Caudillo.

Al mismo tiempo que reina el malestar político, se agrava la cuestión social en Palestina

Caravana envuelta y asaltada por los árabes

Jerusalem. — Un contingente de ejército británico, auxiliado por la aviación, ha hecho algunas batidas a lo largo de la carretera de Jerusalem a Jericó, donde unas partidas de árabes agredieron a una caravana.

Esta, a pesar de que sus componentes llevaban armas, se vio envuelta por los árabes asaltantes y tuvo algunas bajas.

En esto ha influido, precisamente en sumo grado, la cuestión política, pues ésta ha sido la única preocupación del Comisariado inglés, que ha dejado completamente a un lado la cuestión del trabajo.

Como muestra de la gravedad de la situación social-económica, se presenta el caso de la pequeña ciudad de Tell-Atlit, cuyos habitantes, en particular los hebreos, se ven en la necesidad de enajenar sus propiedades si quieren vivir.

El reconocimiento del Imperio italiano

Londres. — Se insiste en que, a consecuencia de las negociaciones iniciadas por el Ministro de Negocios Extranjeros de Holanda en vistas al reconocimiento del Imperio italiano, Holanda y Bélgica harán este reconocimiento a fines de mes, y al mismo tiempo, lo harán también Dinamarca, Suecia y Finlandia.

El Cairo. — El nuevo Ministro de Italia en el Cairo, presentado al Rey Faruch sus cartas credenciales en

nombre del Rey de Italia y Emperador de Etiopía. Durante la audiencia real el Ministro italiano entregó al Soberano una preciosa estatua del Emperador Diocleciano, como regalo de bodas.

El Cairo. — Hablando del reconocimiento del Imperio italiano, se observa que fuera de Ginebra o contra Ginebra, muchas naciones ya otorgaron su reconocimiento al hecho consumado de Etiopía.

- ### Cruz Roja Española ASAMBLEA PROVINCIAL DE BALEARES
7266. — Margarita Stuller. — Salud, 1.
7300. — Amparo Pérez. — Olmos, 168.
7329. — Pedro Quetglas. — Andrés Torrens, 2.
7327. — Aurora Villalba Osuna. — Gabriel Fuster, 10.
7344. — Consuelo García. — Hotel Perú. — Habi, 49.
7344. — Benito Coll. — Russiñol, 26 b.
7382. — María Bonnin. — Ramón Berenguer, 2.
7387. — María Cañellas. — Rouset, 7.
7404. — Antonio Zarsoso Vidal. — Plaza Rastrillo, Café.
7404. — Sebastián Méndez. — Cas Capiscol. — Carretera Esporlas.
7405. — Milagros Pérez. — Bosque, 2.
7422. — María Altoyo. — Berga, 12 b.
7467. — Mónica Cendra. — 14 Abril
7478. — Antonio Sánchez. — San Juan, 9.
7489. — Carmen Pérez. — Son Armadams, Villa Miret.
7504. — Guillermo Gámez. — México, 24.
7540. — Horacio García. — Teléfonos.
7544. — Marcelina Serra. — Plaza San Antonio, Café C'an Damiá.
7545. — Marcelina Serra. — Plaza San Antonio, Café C'an Damiá.
7554. — Pedro José Llull. — Marqués Fuensanta, 13.
7584. — Salvador Rodríguez. — Curtidores, 37.

7589. — Pedro José Llull. — Marqués Fuensanta.
7591. — María Luisa Galindo. — Fray Junipero Serra, 50, segundo.
7612. — José Pitarch. — La Portata.
7617. — Tomás Pérez. — José Viñalaga, 85.
7627. — Concha Calvo. — Calvo Sotelo, 186.
7631. — Antonio Rubí. — Avenida Arquitecto Benassar. — El Roser.
7644. — Concha Rodríguez. — Villa Cachidulo, San Agustín.

SE VENDE

Casa por 18.000 pesetas. Renta: 1.150 pesetas anuales. Informes: Aragón, 184 (Barbería).

Frontón Balear

Hoy Martes 18 Enero de 1938 Tarde, a las cuatro y media ANACABE — ECHABURU contra CARMELO — ARRATE

ROMAN — SOLOZABAL contra IRIONDO II — ECHENIQUE y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Jueves: partidos y quinielas.

EL SEÑOR Don Luis Feliu Fons

COMANDANTE DE ARTILLERIA

Caballero de la orden de San Hermenegildo, condecorado con la Cruz Roja del Mérito Militar, medalla de sufrimientos por la Patria etc., murió por Dios y por la Patria en la Villa de Cella (Teruel), el 6 de Enero de 1938 II T.

R. I. P.

Su viuda, hijos, hermanos, hermanos políticos y demás familia (presentes y ausentes), ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de las misas que se celebrarán en la Iglesia de S. Francisco el miércoles 19 del corriente, de 6 a 12 ambas inclusive.

Las Misas Gregorianas empezarán el día 20 del mismo, a las ocho, en la misma Iglesia.

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Rogad a Dios en caridad por el alma del Rdo. Sr. D. Antonio Ferriol Mayol, Pbro

Fallecido en San Juan a las 7 del día de hoy, a los 77 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su afligida hermana doña Juana Ana, sobrinos doña María, don Guillermo, Médico de Algaida, doña Micaela y don Gabriel, Médico de San Juan, sobrinos políticos don Antonio Camps, doña Eugenia Garau y don José Rosselló Ordinas, Director de la Escuela Práctica de la Normal, y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y ruegan asistan a la conducción del cadáver a su última morada, que tendrá lugar hoy, a las cuatro y media, y al funeral que se celebrará en la parroquia iglesia de San Juan, mañana, miércoles, a las nueve y media.

No se invita particularmente

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca.")

La impresión de esta madrugada es que los socialistas negarán su apoyo al Gobierno que pretende formar Chautemps

Los socialistas exigen, para apoyar a Chautemps, que forme un Gobierno tripartito, integrado por radicales, socialistas y comunistas, esto es, del Frente popular

El alto de Celadas y el cerro del Muletón son la llave de Teruel

LAS BRILLANTISIMAS OPERACIONES DE AYER

(Interesante crónica de esta mañana, transmitida por Radio España de San Sebastián)

Magnífica ha sido la jornada de ayer, lunes, en este frente turolense. Magnífica, porque ha tenido unos resultados espléndidos. Teruel es nuestro, por espíritu, y es nuestro también porque ahora, después de la brillante operación de ayer, y con la posesión de La Muela, lo dominamos por completo, totalmente.

Esperábamos nosotros los resultados de esta ofensiva, pero no creíamos que éstos fueran tan rápidos y tan eficaces, porque hemos temido que luchar en terreno difícil y escabroso, completamente lleno de posiciones enemigas, de líneas de trincheras; pero todo se ha vencido, y podemos ya llamar nuestra a la ciudad turolense. Ya era nuestra, porque, desde La Muela, nuestros soldados, allí fortificados, con sus ametralladoras lanzaban ráfagas sobre las patrullas enemigas que recorrían las calles de la ciudad. Teruel es más nuestro que yo. ¡Y no exageramos! Nosotros, al Norte de Teruel — fueron conquistadas ayer brillantemente por nuestra fuerza — tenemos dos posiciones importantes que dominan la ciudad, y al O., como ya hemos dicho, está La Muela, también nuestra.

Desde hace muchos meses, antes de iniciarse esta ofensiva roja, la ciudad de Teruel estaba cercada por completo por los rojos, porque estas dos posiciones que acabamos de ocupar — alto de las Celadas y el cerro del Muletón — hacían imposible la vida en la ciudad. Teruel, según frase de los aragoneses, era una sartén unida a los nacionales por el mango. Ahora, con la conquista de ambas importantes posiciones, el Muletón y el Alto de las Celadas, Teruel es ya nuestro; ellos no tienen casi ni el mango, porque la posición de nuestra fuerza es magnífica, para la conquista de la ciudad.

Ayer nos convencimos, y lo afirmamos con serenidad, después de contemplar el valor de las posiciones conquistadas, de que el Alto del Muletón y el Cerro de Celadas son la llave de Teruel.

La operación para la conquista de estas posiciones se inició a primeras horas de la mañana, conquistándose sucesivamente varias cotas y posiciones importantes, terminando la operación a últimas horas de la tarde. Y es que nuestras fuerzas mantuvieron espléndidamente, con rapidez y técnica que envidiaría cualquier Ejército del mundo y más aún obrando en terreno tan difícil y escabroso como es el de los alrededores de Teruel.

La primera conquista y la más difícil y dura fue la de la cota 1205, una cota que los rojos tenían defendida estupidamente y tras la cual se encontraban las alturas de Celadas y el Cerro del Muletón. Los rojos tenían fortificada esta cota 1205, con nueve líneas de trincheras y fosos, situadas unas de otras a unos 20 metros; pero todo este cordón defensivo falló ante el ímpetu de nuestras tropas; primeramente estas li-

neas fueron batidas certeramente por la artillería nacional, cuyos obuses iban cayendo certeramente sobre las líneas enemigas, destruyéndolas y pulverizándolas.

Terminado el brillante bombardeo de nuestra artillería, que actuó combinadamente con la aviación, nuestra infantería se lanzó a la conquista de la cota 1205, rebasando las trincheras rojas y penetrando en ellas. Terminada la conquista de estas posiciones, nuestros soldados iniciaron su avance a derecha e izquierda para conquistar las dos posiciones anteriormente citadas del Muletón y Celadas y las otras cotas, que en gran número fueron conquistadas.

Quién conozca el valor de nuestros valerosos muchachos, quienes les hayan visto combatir, podrán ver en qué forma debe haberse luchado para conquistar unas posiciones defendidas magníficamente y que jamás habían estado en nuestro poder.

Como casi todas las ciudades, Teruel tenía un punto vulnerable, el Norte, con dos montañas importantes para la conquista de la ciudad. Una de ellas es el cerro del Muletón y la otra el alto de Celadas. Una prueba de que son la llave de la ciudad, es que el Rey Jaime I conquistó Teruel, entrando por las alturas de Celadas y por el Cerro del Muletón. Y, cuando los ataques de los carlistas, éstos intentaron entrar en la villa turolense por aquellas dos posiciones anteriormente citadas.

Mientras en tierra se combatía encarnadamente, en el aire, nuestros aparatos rubricaban la magnífica hazaña de nuestros infantes con uno de sus triunfos más espléndidos. Se elevaron en el aire, buscando a los aparatos rojos, que huían desesperadamente, teniendo que internarse en el campo rojo para iniciar un combate. Al fin, se encuentran los dos bandos, y el combate se inicia; cinco de los aparatos rojos cayeron a tierra en nuestras líneas, y otros cuatro, alcanzados por las ráfagas de nuestros antiaéreos, cayeron en terreno enemigo.

En las trincheras quedaron abandonados más de 900 cadáveres y el número de prisioneros sobrepasa los 700 con todos los cuadros completos de la oficialidad. Asimismo se recogió una importante batería, una batería de cuatro cañones rusos, del 12'40, que hostilizaba fuertemente a nuestras líneas.

LEA VD. CORREO DE MALLORCA

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Delegación Provincial de Prensa y Propaganda

¡No te olvides! ... ¡No te distraigas! ... ¡Atiende!

El próximo jueves después del servicio informativo de los dos de la tarde ante el micrófono de Radio Mallorca, Emisión dedicada al niño.

La unificación de Irlanda

LAS CONVERSACIONES ENTRE CHAMBERLAIN Y DE VALERA

Londres. — Durante el día de ayer prosiguieron las conversaciones, en esta ciudad, entre los representantes irlandeses y el Gobierno británico.

A este efecto, conferenciaron extensamente el Presidente de Irlanda señor De Valera y el primer Ministro inglés, Lord Chamberlain, siendo de notar que, en su decurso, se dio un paso más hacia la solución de

los asuntos planteados entre la Gran Bretaña y el Estado de Irlanda.

Parece que el punto en que insiste el señor De Valera es que se vaya a la unificación de la isla, o sea, que toda ella constituya la nueva República, cediendo, por tanto, Inglaterra la parte meridional, que todavía permanece agregada al Reino Unido.

Fracasado Blum, otra vez

se encarga de formar

Gobierno a Chautemps

París. — Fracasadas las tentativas de León Blum para formar Gobierno, el Presidente de la República, Mr. Lebrun, encargó nuevamente este cometido a Mr. Chautemps.

Este inició ayer tarde sus gestiones, y, a este efecto, se entrevistó con los Presidentes de ambas Cámaras, con Leon Blum, Sarraut y Daladier.

Chautemps declaró que su deseo es de que en el Gobierno colaboren los socialistas y que todos se avengan a defender la crítica situación económica y salven la moneda francesa.

Los comunistas oponen dificultades a M. Chautemps

París. — Consecuentemente a la visita de Mr. Chautemps al jefe del partido socialista, León Blum, se reunió aquel a las nueve de la noche, para decidir su actitud.

En cuanto al partido comunista, parece que éste se niega a colaborar en un Gobierno de tipo nacional, aun que dentro del frente popular, cual es el designio de Chautemps, y sólo se aviene a la formación de un Gobierno estrictamente frente-populista.

Chautemps, encontró buena acogida en los partidos

París. — El desarrollo de la crisis francesa, a pesar de los buenos deseos de Mr. Chautemps, no parece encaminarse a una solución inmediata. A las 20, Chautemps estuvo en el Eliseo, donde dio cuenta al Presidente Lebrun, y después a los periodistas de la buena acogida que le habían hecho los jefes de los partidos a quienes había ido a consultar.

Unico objeto que persigue

Mr. Chautemps: la defensa del franco

París. — Además de conferenciar con los Presidentes de las Cámaras, con León Blum, Sarraut y Daladier, Mr. Chautemps celebró una conferencia con sus correligionarios, a quienes expuso sus designios respecto del carácter del nuevo Gobierno cuya formación le ha sido confiada.

Dijo que su único propósito es la defensa del franco, y que había pedido la colaboración de los socialistas cuya respuesta le sería dada a media noche.

Chautemps intenta prescindir de los comunistas

París. — Parece que todos los propósitos de Mr. Chautemps se ordenan a conseguir una mayoría parlamentaria prescindiendo de los comunistas.

A este efecto, ha buscado el apoyo de los cuatro grupos mayores representados en la Cámara, o sea, los radicales, radicales socialistas, independientes de izquierda y socialistas.

Parece también que el designio de Chautemps es desempeñar el mismo la cartera del Interior, y todas sus gestiones se ordenan a conseguir que el nuevo Gobierno haga efectivo el cumplimiento de la ley y lleve la paz interior a Francia.

Noticias transmitidas esta mañana

Chautemps dice: "El pez se ha mordido su propia cola".

París. — Como ampliación de las noticias transmitidas ayer acerca de las gestiones realizadas por el Presidente dimisionario Mr. Chautemps, para lograr la formación de un gobierno de amplia concentración en el que no participasen los partidos extremos, sabemos que después de realizar algunas gestiones Mr. Chautemps ayer por la tarde, a las 19'35, estuvo en el Eliseo.

A su entrada dijo a los periodistas: "Ya lo ven ustedes; el pez se ha mordido su propia cola".

Ante la persistencia de la crisis, —añadió— he aceptado el honor de volver a encargarme de la Presidencia y vengo a dar cuenta a Mr. Lebrun de mis gestiones.

Chautemps sale del Eliseo.

—Sus manifestaciones.

París. — A las 20'10 salió del Eliseo Mr. Chautemps.

Manifestó a los periodistas que había dado cuenta al Presidente de sus entrevistas con los señores Daladier, jefe del partido radical; con León Blum, de los socialistas, y con Maurice Thorez.

De estas entrevistas he salido muy esperanzado, dijo, y abrigó la firme

esperanza de llevar a buen término mis gestiones.

Caso de lograr la formación de Gobierno, añadió, éste serán semejante al anterior.

Después Mr. Chautemps explicó a los periodistas la famosa frase que pronunció en el Congreso y originó la crisis:

Al decirles a los comunistas "Os devuelvo vuestra libertad" no lo dije en otro sentido sino como la cosa más natural, es decir, les di lo que ellos hacia tanto tiempo que venían pidiendo.

Añadió que su entrevista con León Blum había sido muy corta y afectuosa. En ella no he hecho más que recabar del jefe del partido socialista que éste me preste su apoyo sin condiciones.

Blum me ha contestado que esta tarde se reunirá el partido para discutir el asunto.

He conferenciado también con los presidentes de ambas Cámaras.

Pronósticos sobre la composición del Gobierno

París. — Haciendo pronósticos se puede avanzar que la combinación que presenta Chautemps es la siguiente: Grupo socialista, que cuenta con 156 diputados en la Cámara; grupo socialista - republicano, que dispone de 26; izquierda independiente, que se compone de 24, y el grupo radical y radical socialista, con más de un centenar.

El conjunto de estos grupos permite reunir más de 300 sufragios, que suponen mayoría teniendo en cuenta que la oposición no forma un grupo compacto.

Resultado prematuro hacer previsiones que el curso de los acontecimientos puede modificar de hora en hora.

La actitud de los comunistas

París. — La prensa del partido comunista ha publicado el siguiente comunicado:

"El comité del partido socialista de Francia y la minoría comunista reunidos el día 17 han afirmado su voluntad de emplear toda clase de recursos para asegurar la voluntad popular expresada en el sufragio universal, y declarar la necesidad de constituir un gobierno del frente solicitado a la vez por la delegación de izquierdas del comité".

Reunión del partido socialista. — Lo que dice Mr. León Blum

París. — Presidido por León Blum, se reunió anoche el partido socialista, concurriendo la mayoría de los diputados y jefes de los departamentos.

Blum ocupó la tribuna haciendo un examen de los motivos que originaron la crisis, la que atribuyó principalmente a la agitación social que reina en Francia.

Explicó después su llamamiento para formar Gobierno y el fracaso de sus gestiones al querer se diese entrada a Mr. Marin, destacado elemento de derechas; así como también a la franca oposición de Daladier e Ivón Delbos a que se diesen algunas carteras al partido comunista.

Después explicó, detalladamente, la visita que le hizo Mr. Chautemps, nuevamente encargado de formar gobierno, y la petición de apoyo del partido, al que contestó que nada podía decir hasta la reunión del partido que ahora, dijo, celebramos.

Manifestó luego el estado del asunto que era el siguiente:

Mr. Chautemps no acepta, dijo, la formación de un gobierno tripartito a base de los partidos radical, socialista y comunista, y por su parte los comunistas no aceptan más colaboración que en un gobierno integrado por el Frente Popular y que acepte íntegramente el sentimiento del país manifestado en las urnas.

Después de intervenir algunos oradores en favor y en pro de la alianza con los comunistas, Mr. Blum propuso la celebración de una encuesta rápida ante un jurado de honor.

A las dos de la madrugada faltaba todavía intervenir en la discusión 19 oradores que tenían pedida la palabra, todos ellos delegados de los principales departamentos franceses.

La impresión general, dado el curso de los debates y pensamiento de la mayoría de los asistentes, es que el partido socialista se mostraría contrario a colaborar con Mr. Chautemps en la formación de un Gobierno como no sea tripartito, es decir, integrado por los partidos socialista, radical y comunista.

NO CONTRATA

SU ENTIERRO, asegurándose en LA PREVISORA MALLORQUINA PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO. Francisco Sancho, 35 — Teléfono 2529. — Palma.

La política rumana se encamina de cara a Italia

El movimiento rumano va contra la invasión extranjera, principalmente la judía

Se prohíbe en Rumanía el uso de la lengua judía

Roma. — Los periódicos "Messaggero" y "Popolo d'Italia" publican unas entrevistas celebradas por sus redactores con los señores Goga y con el Ministro sin cartera Jefe de los Guardias de Hierro.

El señor Goga dijo que en Rumanía se está desarrollando un proceso de renovación una actitud de espera. En cuanto a nuestra tud frente al bolchevismo, es preciso recordar que ya en 1918 ciamos la lucha contra esa disolvente. En política externa los Guardias de Hierro están la S. de N., mientras que plena en el eje Roma - Berlín el cual se orientan nuestras grandes reformas, dado que mente se halla en un estado de Prévete que el nuevo Estado como punto de partida, el tivo.

"Hacia el Gobierno de Goga dicho —, los Guardias de mantiene una actitud de espera. En cuanto a nuestra tud frente al bolchevismo, es ciente recordar que ya en 1918 ciamos la lucha contra esa disolvente. En política externa los Guardias de Hierro están la S. de N., mientras que plena en el eje Roma - Berlín el cual se orientan nuestras grandes reformas, dado que mente se halla en un estado de Prévete que el nuevo Estado como punto de partida, el tivo.

En Bucarest, tuvo lugar una unión del Consejo rumano, mándose a la salida del mismo habían dado órdenes para la diata prohibición de la lengua judía.

Varios periódicos de la tarde capital rumana publican la on la prohibición del desuello ju sea la manera de matar los ar a la manera judía.

En Besarabia, se ha prohibido las autoridades, el empleo de gua judía.

El Jefe del Gobierno yugoeslavo se entrevistó ayer con Adolfo Hitler

Y asistió, además, a un banquete de honor, que dio en su obsequio, el Führer-Canciller

Berlin. — Ayer, tercer día de estancia del jefe del Gobierno yugoeslavo y Ministro de Estado, señor Stajadinovitch, éste conferenció extensamente con el Führer-Canciller, Adolfo Hitler.

A la entrevista asistieron también los Ministros del Reich general Goering y Barón von Neurath, además del Ministro de Yugoslavia en Berlin.

Por la noche, el Führer-Canciller ofreció un banquete de honor al primer Ministro yugoeslavo, y concurren también la señora de Stajadinovitch, los Ministros del Reich, altos jefes del partido nazi, el séquito del Sr. Stajadinovitch y representantes del cuerpo diplomático en Berlin.

Hoy, martes, el Jefe del Gobierno yugoeslavo visitará algunas escuelas militares, entre ellas la de aviación, y seguidamente se trasladará a Essen, para girar una visita a los establecimientos industriales de aquella zona, como también visitará

El Japón ha roto sus relaciones con el Gobierno de Chang-Kai-Shek

Y principió ayer una batalla, que, después de la ruptura de relaciones, emprenden en China las tropas japonesas

Tokio. — El Gobierno japonés hizo pública el pasado domingo una declaración oficial en que hacía constar que, después de la ocupación de Nanking, y teniendo en cuenta que el Gobierno chino no había modificado su actitud respecto del Japón, este imperio rompía sus relaciones con el Gobierno del mariscal Chang-kai-shek. Se advertía, además, que esta ruptura de relaciones con China suponía la negación de la soberanía china, ni el propósito de conquista y agregación del territorio chino al Imperio japonés, sino que sólo respondía a la necesidad de restablecer la paz en el Extremo Oriente.

La prensa japonesa de ayer, en sus comentarios sobre la referida declaración, nota ésta que no supone tampoco todavía la declaración de la guerra, sino solo una ruptura, o sea el negar la personalidad representativa al Gobierno del mariscal Chang-kai-shek y el propósito de entenderse únicamente con los Gobiernos provinciales establecidos ya en la zona china liberada.

Shanghai. — El Cuartel general de las tropas japonesas en China comunicó que, durante el día de ayer, el ejército nipón luchó con el chino a 10 millas de Nang-tschou, derrotándole completamente.

Esta batalla parece ser el principio de la nueva ofensiva que, consiguientemente a la declaración oficial del Gobierno japonés, rompieron definitivamente sus relaciones con China, emprende el ejército nipón después del breve paréntesis que guiado a la toma de Nanking, DESEMBARCAN EN PAS INGLESA EN CHINA

Y los japoneses realizan desembarco al Norte de Makao

Londres. — Según un comunicado de varias Agencias de información, se desembarcaron tropas japonesas en el puerto de Sing-Li, provincia de Chang Tung, con el fin de proteger los intereses británicos con ocasión de los desórdenes que se declararon en el puerto mencionado ciudad.

Las tropas inglesas se hallaban estacionadas en el andén del ferrocarril de Hong Kong a Shanghai.

Según una información recibida últimamente de China, las tropas japonesas desembarcaron al norte de la colonia portuguesa de Makao, surgiéndose el desembarco con el fuego de artillería.

Parece ser que el objeto del desembarco, es aislar los contingentes chinos, que están establecidos en este sector de la costa china.